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Landeshauptstadt Stuttgart 
Technisches Referat 
GZ: T 

GRDrs 1217/2017 
      

Stuttgart, 15.11.2017 

Haushalt 2018/2019 

Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses 

zur nichtöffentlichen Behandlung am 20.11.2017 

Kreisverkehre 

Beantwortung / Stellungnahme 

 
In der Landeshauptstadt Stuttgart gibt es bisher insgesamt 62 Kreisverkehrsplätze. Im 
Doppelhaushalt 2018/2019 ist im Rahmen des Bündnisses für Mobilität die Finanzierung 
des Kreisverkehrs Solitude-/Engelbergstraße in S-Weilimdorf vorgesehen. Zum Thema 
Kreisverkehre wurde zuletzt mit dem Bericht 2014 (GRDrs 623/2014) und zu den Haus-
haltsplanberatungen 2015 mit der GRDrs 1281/2015 berichtet. 
 
Kreisverkehr Bauernwald-/Furtwänglerstraße, Botnang 
 
Ein Kreisverkehr an dieser Kreuzung ist möglich und sinnvoll. Allerdings hatte der Umbau 
bisher eine nachgeordnete Priorität, da sich die Straße und auch die Lichtsignalanlage in 
einem baulich guten Zustand befinden. Sobald eine Erneuerung notwendig ist, wird die 
Verwaltung die Kosten ermitteln und die Maßnahme zu den Haushaltsplanberatungen 
anmelden. 
 
Kreisverkehr Löwenmarkt, Weilimdorf 
 
Vertiefte Untersuchungen an der Kreuzung Solitude-/Pforzheimer-/Rennstraße ergaben, 
dass bei den aktuellen Verkehrsbelastungen ein Kreisverkehr in den Spitzenstunden 
überlastet wäre. Die Verwaltung empfiehlt daher die Umsetzung derzeit nicht. 
 
Umgestaltung Löwenmarkt, Weilimdorf 
 
Für die Umgestaltung des Löwenmarkts sind insgesamt 733.000 EUR (incl. 41.000 EUR 
Eigenleistungen) bereitgestellt. Das Ausschreibungsergebnis in diesem Jahr ergab Prei-
se, die deutlich über dem Budget lagen. Die Planung wurde daher optimiert und auf teure 
Möblierungen (Rundbänke, Bänke) und Gestaltungselemente (Einhausung der Verteiler-
kästen) verzichtet. Mit der Bereitstellung von zusätzlich 90.000 EUR können voraussicht-
lich alle Maßnahmen wie ursprünglich geplant finanziert werden. 
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Kreisverkehr Otto-Hirsch-Brücke/Göppinger Straße/Imweg, Obertürkheim 
 
Der Kreisverkehr ist mit 608.000 EUR in der Roten Liste des Tiefbauamts angemeldet. 
Mit dem Bau des Kreisverkehrs kann eine Fußgängerlichtsignalanlage entfallen. Der 
Kreisverkehr wurde bereits mehrfach zu den Haushaltsplanberatungen angemeldet zu-
letzt mit dem Hinweis auf den Sanierungsbedarf von Straße und LSA. Die Fahrbahnen 
sind inzwischen in einem Zustand, dass umfangreiche Unterhaltungsmaßnahmen in den 
nächsten zwei Jahren zwingend notwendig sind. Die Maßnahme wurde deshalb mit einer 
hohen Priorität angemeldet. 
 

Vorliegende Anfragen/Anträge: 

308/2017 Spiegelstrich 3 CDU, 709/2017 Freie Wähler, 833/2017 Spiegelstrich 1 und 2 
FDP 

Erledigte Anfragen/Anträge: 
      

 
Dirk Thürnau 
Bürgermeister 

Anlagen 
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<Anlagen> 
 
 


